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Jahresbericht 2023/24 des Präsidenten 
per GV April 2024  
 

1.1.1 Wachstum 
Wann Eintritte Mitglieder  

temporär 
Austritte Mitglieder 

Saldo per GV 
Schnupperer 

Erste Schritte 2021    14  

Per Gründung 2022    30  

Per GV 2023 10 40 3 37 9 
Per GV 2024 14 51 3 48 4 

 
o Eintritte: 14 

Schnupper 
beginn Eintritt Austritt   

2301 2304  Scholz Michael 

2303 2304  Büschi Patrick 

2303 2304  Fischer Johannes 

2304 2304  Alexander Simon 

2305 2305  Schmid Sven 

2305 2306  Lehmann Benjamin 

2301 2307  Leuzinger Sharon 

2301 2307  Otth Pascal 

2301 2311  Čulo Mario 

2311 2312  Kälin Martin 
2311 2312  Künzli Markus 

2311 2312  Weichardt Helmut 

2312 2312  Edghill Kaj 

2402 2402  Tosio Francesco 

Kommt mir teilweise so vor, als ob die schon ewig dabei seien 
 

o Austritte: 3 

 2205 2404 Nick Götschi (Zeitmangel) 

 2205 2404 Silvano Sily Stierli (Fahrweg) 

 2301 2404 Dieter Klaassen (Zeitmangel) 

 
o Aktuelle Gäste / Schnupperer: 4 

2201   Hässig Jürg (Danke für die Spende) 

2312   Aldo Di Meo  

2402   Grund Marcus  

2405   Michel  Philipp Wird beitreten und bei NG spielen 

 
  



  

 Triple-A-Darters 
 8910 Affoltern am Albis 

2024-04-15 Jahresbericht Präsident 2023-24 per GV 2024 Triple-A Darters.docx
  2 / 4 

 

1.1.2 Positive Aspekte des Wachstums 
• Es ist toll nach wie vor so viele und eine immer noch zunehmende Anzahl begeisterte Darter 

regelmässig zusammenzubringen 

• Trainingsturniergrösse geht immer noch gut, da eine Mannschaft an einem anderen Tag trainiert und 
einige Mitglieder sehr selten teilnehmen. 

 

1.1.3 Negative Aspekte des Wachstums 
• Einige Mitglieder fielen nach Löschen des Durstes beim Break-Team wiederholt negativ auf. 

• Das Break-Team kam diesbezüglich mehrere Male auf den Vorstand zu – eine vollkommen 
unerwünschte, überflüssige und demotivierende Belastung! 

• Nach einer Eskalation Ende 2023 beschlossen Evelyne und ich im Jan. 24 aufgrund der diesbezüglichen 
Umstände aus dem Vorstand auszutreten, plus Silvio aus beruflichen Gründen. 
Kassierin und Präsident bleiben nun aber ein weiteres Jahr im Amt, um die anfallenden Arbeiten 
zukünftig besser zu verteilen und die Nachfolge geordnet zu regeln. 
Bei 50 Mitgliedern sollten sich wohl 2 Leute finden lassen - Interessierte dürfen sich jederzeit beim 
Vorstand melden. 

• Wir sind im Break zu Gast und wir geniessen optimale Spielbedingungen – das scheint nicht allen klar zu 
sein. Ich bitte dies zu berücksichtigen und nicht aufs Spiel zu setzen. 

• Die ersten vier Monate des Jahres 2024 verliefen verdankenswerterweise diesbezüglich ruhig. 

• Zukünftig werden wir bei erneuten negativen Meldungen seitens Break entweder  
o sofern bekannt, die betreffenden Mitglieder verwarnen (wahrscheinlich clubinterne Publikation, 

Persönlichkeitsschutz hin oder her!) 
o wenn unbekannt, die Benutzung der Boards wiederum auf offizielle Spieltage (MO/DI/DO) 

beschränken. 
 

1.1.4 Interne Einzelclubmeisterschaft 2023 kurz vor Saisonstart: 
• Jakob Studhalter ist unser ersten Clubmeister 

 

1.1.5 5 DLRZ-Mannschaften  
• In der vergangenen dritten Saison 2023/24 meldeten wir 5 Mannschaften beim DLRZ (1 x A, 4 x C) 

Gutes Mittelfeld in A-Liga 
• Bereits im ersten A-Liga Jahr konnten wir uns mit Rang 5 von 8 sehr gut im Mittelfeld etablieren. 

• Die Mannschaft hat sich weiterentwickelt - wir blieben dieses Jahr 15 Punkte vor DER Mannschaft 
hinter welcher wir letztes Jahr mit einem Punkt Abstand zweite wurden… 

Ganze Bandbreite in C-Liga 
• Die Mannschaften Dart Knights, Next Gen, Breakers und das Senioren Team OBG belegten in der 

einzigen C-Gruppe (13 Mannschaften) die Ränge 2, 7, 9 und 13.  

• Applaus auch für einige sehr solide performende Spieler. 

• Alle hatten sichtlich Spass miteinander und an der Herausforderung, und die Dart Knights werden nicht 
zuletzt dank dem tollen letzten Ligaspiel am 24.5. via Barrage sogar am Aufstiegskampf beteiligt sein! 
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1.1.6 Trainings-Organisation:  

• Die Anmeldung via WhatsApp Abstimmung hat sich gut bewährt. 
 

1.1.7 Pyramidenforderungsliste:  
• Die Pyramide ist mittlerweile bis auf wenige Ausnahmen einigermassen sortiert, dürfte aber durchaus 

noch fleissiger verwendet werden. 
 

1.1.8 Erstes «Normal» Jahr was Ausgaben angeht 
• Es entstanden ungeplante Kosten für die Reparatur der gehackten Website. 

• Die hohe Mannschaftszahl vs. die auf 250.- gestiegenen  Mannschaftsmeldekosten müssen wir gut 
beobachten 

• Nächstes Jahr sollte trotzdem der eine oder andere zusätzliche grössere Bildschirm für Resultatanzeigen 
oberhalb der Boards drin liegen. 

 

1.1.9 Clubshirts 

• Es mussten ca 11 der bisher 49 Shirts repariert werden. 
Dank Silvio mussten aber nicht alle selber zu KSSchilder pilgern um die Gratisreparatur vornehmen zu 
lassen, merci hierfür. 

• Kostenentwicklung: infolge… 
o aufwendigem Folienschnitt Verfahren 
o aufgebrauchtem Sponsoring Betrag für das Break Logo,  
o wahrscheinlich Losgrösse < 10Stk. (kein Mengenrabatt) 
kommt jedes Shirt statt bisher ca 52.- neu auf ca. 68.- bis max 80.- CHF zu stehen… 

• Abhilfe steigende Kosten: 
o Kostenoptimiert: Jmd oder eine Gruppe stellt selbstständig ein Alternativprojekt auf die Beine zB. 

konventionell bedruckte Shirts mit der in der Darts-Szene etablierten Firma «RedLips Design» o.ä. 
(inkl. Grafikaufbereitung, Finanzierungsmodell, Lagerplanung, Bestellungs-/ 
Auslieferungsorganisation) 

o Aufwandoptimiert: bei geeigneter finanzieller Lage deckelt der Verein die Mitglieder-Kosten der KS 
Schilder Shirts 
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1.1.10 Diverse Verdankungen:  
• es ist schön zu sehen, dass einige Leute Eigeninitiative und Hilfsbereitschaft zeigen und uns durch Arbeit 

und/oder materiell unterstützen:  
 

1.1.10.1 René Neuschwander 

• Vielen Dank an für die spendierten Getränke-Gutscheine der ersten vier Ränge der Internen 
Einzelclubmeisterschaft kurz vor Saisonstart 2023/24. 

• Ebenso besten Dank und Applaus für die spendierten Pizzen anlässlich Apero der GV 2024 v. 15.4.24 
 

1.1.10.2 Säuliämtler Open Serien Turniere:  

• Niels Rot hat bislang 4 Säuliämtler Serien komplett selbstständig durchgeführt.  

• Wir haben immer wieder mal Komplimente für die gute Durchführung und Stimmung erhalten 

• Aus beruflichen Gründen musste Niels Rot die Organisation weitergeben – einige Mannschaftskollegen 
führen die Sache nun zu dritt weiter. 

• Das Vorgehen ist jetzt ziemlich gut dokumentiert, was zukünftige Personalwechsel massiv vereinfacht... 

• Wie an der letzten GV beschlossen, fliessen durch das Turnier nun 10% der Startgelder in die 

Vereinskasse. (d.h. je nach Teilnehmerzahl ca. 50..60 .- pro Durchführung, total ca 500.- pro Jahr) 

1.1.10.3 Jahresabschlussturnier:  

• ein Dankeschön an die Adresse von Roger Steiner und sein OK Team der Mannschaft OBG. 

• alle Teilnehmer an diesem speziellen Turnier konnten vom Gabentisch profitieren. 
 

1.1.10.4 Holzarbeiten:  

• Chrigel Schiffer:  
o Danke für die zweckdienliche Tablets-Ladestation. 
o Und danke auch für die weiteren Tabletständer – sieht gediegen aus. 
o Der Vorstand verdankt dies mit einem Getränkegutschein. 

1.1.10.5 Spielleiter:  

• Yves Stierli:  
o Der Vorstand ist dankbar für seine in der vergangenen Saison übernommene Arbeit 
o Yves hat sich immer wieder Gedanken gemacht um Belange wie Mannschaftsgründung / 

Zusammensetzung / Zielerreichung. 
o Das bisher zu unpräzise formulierte Pflichtenheft für den Spielleiter deckte für einzelne 

Mitglieder nicht alle Erwartungen ab. 
o Mit dem Erfahrungsgewinn und aktualisiertem Pflichtenheft sehe ich der nächsten Saison 

positiv entgegen und bitte alle um eine konstruktive Zusammenarbeit. 
o Der Vorstand ist der Meinung die Arbeit war und ist wichtig, und verdankt dies u.a. mit einem 

Getränkegutschein. 

1.1.10.6 Div Mithelfende:  

• Sven Schmid (Instagram),  

• Patrick Büschi (neu, Pyramide),  

• Manuel Bertona (neu Fotos),  

• Markus Künzli (Umfragen fürs Training) 

• Johannes Fischer (Turniersoftware im Training) 
Besten Dank und Applaus an alle 

 
Kappel a.A., 15.04.2024 
Präsident: Niels Kessler 
(Dieses Schreiben wurde elektronisch erstellt und ist auch ohne Unterschrift gültig) 

 


